

**MENGASAH KETERAMPILAN MOTORIK HALUS ANAK
USIA DINI MELALUI KEGIATAN *FINGER PAINTING*
PADA KELOMPOK B5 DI RA MATHOLI'UL FALAH
DESA LANGGENHARJO JUWANA PATI
TAHUN AJARAN 2021/2022**



SKRIPSI

**Dibuat untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD)**

Oleh:

**Shoimatud Darojah
(1810410048)**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI
2022**



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

Fax 441613, Email : tarbiyahiainkudus@gmail.com

Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Shoimatud Darojah
NIM : 1810410048
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD)
Judul : " Meningkatkan Keterampilan Motorik Halus Anak Usia Dini Melalui Kegiatan Finger Painting Pada Kelompok B5 di RA Matholi'ul Falah Desa Langgenharjo Juwana Pati Tahun Ajaran 2021/2022"

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 9 November 2021 sampai dengan 8 November 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqasyah.

Kudus, 8 November 2022

Pembimbing,

Mohtarom, M.Pd.

NIP. 197909111011042016



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (029) 432677 Fax.
441613,438818

Email: Fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id ; Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Shoimatud Darojah
NIM : 1810410048
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
Judul : “MENGASAH KETERAMPILAN MOTORIK HALUS ANAK MELALUI KEGIATAN FINGER PAINTING PADA KELOMPOK B5 DI RA MATHOLP'UL FALAH DESA LANGGENHARJO JUWANA PATI TAHUN AJARAN 2021/2022”

Telah diujikan pada 5 Desember 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd</u> NIP. 197408282005012008 Penguji I/ Ketua Sidang	18/12/2022	
<u>Ahmad Fattah, S.Pd.I., M.S.I</u> NIP. 198307102015031004 Penguji II/ Utama	12/12/2022	
<u>Dzulfikar Sauqy Shidqi, M.Pd.</u> NIP. 199403052020121012 Penguji III/ Sekretaris		
<u>Mohtarom, M.Pd.</u> NIP. 197909111011042016 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Shoimatud Darojah**, NIM : **1810410048** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan skripsi ini.

Kudus, 8 November 2022

Yang menyatakan,



Shoimatud Darojah

NIM : 1810410048

MOTTO

لَا يُكَلِّفُ اللَّهُ نَفْسًا إِلَّا وُسْعَهَا ۚ لَهَا مَا كَسَبَتْ وَعَلَيْهَا مَا اكْتَسَبَتْ ۗ رَبَّنَا لَا
 تُؤَاخِذْنَا إِنْ نَسِينَا أَوْ أَخْطَأْنَا ۗ رَبَّنَا وَلَا تَحْمِلْ عَلَيْنَا إِكْرَامًا كَمَا حَمَلْتَهُ عَلَى الَّذِينَ
 مِنْ قَبْلِنَا ۗ رَبَّنَا وَلَا تُحَمِّلْنَا مَا لَا طَاقَةَ لَنَا بِهِ ۗ وَاعْفُ عَنَّا وَارْحَمْنَا ۗ أَنْتَ
 مَوْلَانَا فَانصُرْنَا عَلَى الْقَوْمِ الْكَافِرِينَ

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya. Ia mendapat pahala (dari kebajikan) yang diusahakannya dan ia mendapat siksa (dari kejahatan) yang dikerjakannya. (Mereka berdoa): "Ya Tuhan kami, janganlah Engkau hukum kami jika kami lupa atau kami tersalah. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau bebankan kepada kami beban yang berat sebagaimana Engkau bebankan kepada orang-orang sebelum kami. Ya Tuhan kami, janganlah Engkau pikulkan kepada kami apa yang tak sanggup kami memikulnya. Beri maafilah kami; ampunilah kami; dan rahmatilah kami. Engkaulah Penolong kami, maka tolonglah kami terhadap kaum yang kafir”
 (QS. Al-Baqarah: 286)¹

¹ Al-qur'an, al-Baqarah ayat 286, *Alqur'an dan Terjemahnya*, (Jakarta: Departemen Agama RI, Yayasan Penerjemah dan Penerbit Alqur'an, 2013)

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah dengan penuh rasa syukur dan bahagia skripsi ini ananda persembahkan kepada:

1. Bapak dan Ibu tercinta, terima kasih atas segala doa, dukungan, nasihat, perjuangan dan pengorbanan yang selama ini selalu mengiringi di setiap langkah ananda. Terima kasih telah mendidik ananda menjadi anak yang seperti sekarang. Terima kasih atas limpahan kasih sayang yang tak terhingga kepada ananda. Terima kasih atas uluran tangan kalian saat ananda dalam kesulitan sehingga ananda dapat menyelesaikan skripsi ini dengan sangat baik. Semoga karya ini dapat menjadi kado terindah bagi Bapak dan Ibu yang selalu mencintai ananda. Terima kasih.
2. Saudara-saudaraku yang selalu memberi dorongan untuk bisa segera menyelesaikan skripsi ini. Terima kasih juga atas segala dukungan kalian.
3. Teman-teman ku Crew8 yang selalu mendengarkan keluh kesah penulis, selalu memberi nasehat dan solusi kepada penulis sehingga penulis lebih semangat dan termotivasi untuk menyelesaikan skripsi. Tanpa kalian mungkin aku akan menjadi pribadi yang tertutup dan kurang pergaulan.
4. Semua teman seperjuangan yang telah menemani dunia perkuliahanku, menjadi teman yang berbagi suka dan duka, yang selalu aku repotkan karena aku belum bisa naik motor. Masa awal kuliah hingga akhir kuliah ini menjadi sangat berkesan karena kalian. Terimakasih banyak untuk semua hal-hal yang akan menjadi kenangan indah.
5. Mas Mohamad Abu Kholif yang selalu menemani penulis, mendampingi penulis mulai dari awal kuliah sampai skripsi ini terselesaikan, memberi nasehat, motivasi dan energy yang positif dan memberi support penuh senantiasa membantu penulis hingga akhir.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB/LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	Tanpa Tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>S{/s}</i>	م	<i>M/m</i>	ـَ	<i>A/a</i>
ث	<i>S Vs </i>	ض	<i>D{/d}</i>	ن	<i>N/n</i>	ـِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>T{/t}</i>	و	<i>W/w</i>	ـُ	<i>U/u</i>
ح	<i>H{/h}</i>	ظ	<i>Z{/z}</i>	هـ	<i>H/h</i>	<i>Ma>dd</i>	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	'A' a	ء akhir	<i>A' /a'</i>	قَالَ	<i>Qāla</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	<i>A' /a'</i>	ء awal	<i>A/a</i>	قَالَ	<i>Qāla</i>
ذ	<i>Z /z </i>	غ	<i>G/g</i>	ي	<i>Y/y</i>	يَقُولُ	<i>Yaqūlu</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydi>d</i>		<i>Ya>' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	نَزَلَ	<i>Nazzala</i>	الرَّحِي	<i>Ar-rahī</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	الْبِرِّ	<i>al-birr</i>	الرَّازِقِي	<i>ar-rāziqī</i>
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
تَجَعَّ	<i>taj' a</i>	وَاتَّبَع	<i>Watta ba>'</i>	الْقَلَمُ	<i>al-qalamu</i>	سُئِلَ	<i>Suila</i>
النَّوْءُ	<i>an-nau' u</i>	شَيْءٌ	<i>Syai>'</i>	الْبِرُّ	<i>al-birr</i>	كَيْفَ	<i>Kaifa</i>
Kata Majemuk dirangkai		Kata Majemuk dipisah				<i>Ta> Marbu>t}ah</i>	
الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		<i>Ar-rahmānir rahīm</i>	الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ		<i>Ar-rahmān ar-rahīm</i>	طَلْحَةَ	<i>Talhah</i>

KATA PENGANTAR

Segala Puji bagi Allah SWT atas segala nikmat dan anugerah-Nya. Dzat yang telah memberikan kekuatan, keteguhan dan kesabaran hati sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan maksimal. Sholawat serta salam juga penulis sampaikan kepada Nabi Muhammad SAW yang menjadi panutan bagi seluruh umat hingga akhir zaman kelak.

Tugas akhir skripsi dengan judul; “Mengasah keterampilan motorik halus anak usia dini melalui kegiatan *finger painting* pada kelompok B5 di RA Matholi’ul Falah Desa Langgenharjo Juwana Pati tahun ajaran 2021/2022”. telah diselesaikan dan disusun sesuai dengan aturan pedoman skripsi yang berlaku di IAIN Kudus, akhirnya dapat memenuhi syarat mencapai gelar sarjana (S1) di IAIN Kudus.

Atas penyelesaian tugas akhir skripsi ini, yang telah diselesaikan dengan lancar, pastinya tidak dapat terlewatkan dari bantuan banyak pihak. Maka untuk itu, peneliti mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc. M. Si. dan para wakil rektor serta seluruh jajarannya yang telah memberikan dedikasinya dalam pengembangan mutu dan kualitas IAIN Kudus.
2. Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.
3. Ketua Prodi Pendidikan Islam Anak Usia Dini (PIAUD) Ahmad Fatah, S.Pd.I., M.S.I
4. Dosen Pembimbing Mohtarom, M.Pd. yang telah memberikan pengarahan, bimbingan, ilmu serta saran dan masukan yang sangat berguna selama proses penyelesaian skripsi ini.
5. Kepala perpustakaan IAIN Kudus H. Nur Said, MA., M.Ag beserta staf perpustakaan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan sebagai bahan pendukung dalam pembuatan skripsi ini.
6. Segenap Dosen dan Civitas Akademik Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk mengikuti pendidikan, memberikan berbagai ilmu pengetahuan dan pelayanan sebaik mungkin selama penulis melakukan studi.
7. Segenap Guru dan Staf Tenaga Kependidikan RA Matholi’ul Falah Desa Langgenharjo Juwana Pati.
8. Pihak-pihak yang berhubungan dengan pendidikan anak usia dini.
9. Rekan-rekan mahasiswa satu angkatan Program Pendidikan Anak Usia Dini yang telah menemani penulis dalam suka maupun duka selama berada di bangku perkuliahan. Sekian dan terima kasih, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Kudus, 1 November 2022

Penulis



Shoimatud Darojah
NIM. 1810410048

